
8月 18日至 20日，亚布力论坛 2017年夏季高峰会在宁夏银川
举行。本届高峰会主题是“稳中求进的中国经济——‘一带一路’
新动力”。

此次夏季峰会在“一带一路”倡议背景下，探讨中国民营经济
如何为“一带一路”建设增加新的动力。论坛包括开幕主题演讲、大
咖秀、宏观经济、大健康、前沿科技、共享经济、实体经济等板块。

亚布力论坛2017年夏季高峰会
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财经关注

本报讯（记者 张 铨 通讯员 代克斌）昨日，记者从市统
计局获悉，7月份，全市经济稳中向好、结构调整优化的发展
态势进一步延续，工业生产、投资、消费平稳增长，就业、物
价形势稳定，结构调整、动力转换持续推进。

工业生产稳中有升。7月份，全市规模以上工业增加值同
比增长 8.8%，比上月加快 0.6个百分点，为年内当月最高增
速。1—7月份，全市规模以上工业增加值同比增长 8.3%，增
速高于全省平均水平0.2个百分点。统计的32个工业行业大类
中，1—7 月份有 25 个行业的增加值实现增长，增长面达
78.1%，16个行业增速高于全市平均水平。

固定资产投资平稳运行。1—7月份，全市固定资产投资
1213.98亿元，同比增长 13.1%，增速高于全省平均水平 2.5个

百分点。其中，民间投资增长 16.5%；占全市投资的比重为
78.4%，同比提高 2.4 个百分点。1—7 月份，全市工业投资
576.85亿元，增长 11.4%，增速同比提高 15.5个百分点。房地
产开发投资完成101.92亿元，增长16.1%，增速比上半年提高
1.5个百分点。

消费品市场平稳增长。7月份，全市社会消费品零售总额
79.86 亿元，同比增长 12.8%，比上年同月加快 0.5 个百分点。
1—7 月份，全市社会消费品零售总额 555.27 亿元，同比增长
12.8%；增速高于全省平均水平0.8个百分点，居全省第1位。今
年以来全市社会消费品零售总额累计增速稳定在12.8%—13.3%
的增长区间，呈平稳增长态势。居民消费价格保持温和上涨。7月
份，全市居民消费价格总水平同比上涨 0.6%，涨幅低于全省

平均水平0.4个百分点。
经济结构调整优化。工业生产结构继续改善。高成长性制

造业、高新技术产业占比提高。1—7月份，全市电子信息、
装备制造、汽车及零部件、食品、现代家居、服装服饰六大高
成长性制造业增加值占全市规模以上工业增加值的比重为
61.1%，同比提高2.5个百分点；高新技术产业增加值占全市规
模以上工业增加值的比重为 31.2%，同比提高 2.2个百分点。
高耗能行业占比下降。1—7月份，全市六大高耗能行业增加
值占全市规模以上工业增加值的比重为 18.6%，同比下降 0.4
个百分点。投资结构优化改善。服务业投资比重提高。1—7
月份，全市服务业投占全市投资的比重为43.1%，同比提高1.1
个百分点。

1至 7月份，我市经济稳中向好
工业生产稳中有升 固定资产投资平稳运行 消费品市场平稳增长 经济结构调整优化

8月18日至20日，为期3天的“亚布力中国企业家论坛2017年夏季
高峰会”圆满结束，我有幸再次参与盛会。这又是一次解惑释疑的寻问之
旅，也是一次共谋发展的思想碰撞，更是一次去芜存菁的理念梳理。

作为一个中国企业家思想交流的平台，亚布力论坛每一次的召开都
吸引着众多中国企业家的竞相参与和持续瞩目。众多优秀的企业家从全
球各地聚集在此次夏季高峰会的举办地——历时悠久的塞上古城银川，
共同探讨在新的经济形势下，在“一带一路”倡导的建设推动下，在稳
中求进的中国经济形势中，应该如何“拼船出海”，在“一带一路”的
金丝带上演绎各自的精彩华章。

在8月18日开幕演讲上，6位不同行业的业界领袖各抒己见，围绕
“一带一路”发表自己的看法：中国银行党委书记陈四清认为将“一带
一路”建设的远期红利转化为近期可见并且可持续的投资收益，将有助
于吸引国际资本；瑞安集团主席、香港贸易发展局主席罗康瑞认为香港
能够在“一带一路”扮演重要角色，作为世界级的金融中心，香港服务
业非常发达，而“一带一路”的投资应该是市场化、商业化的；赛富亚
洲投资基金首席合伙人阎焱认为创业的成功率低于 1%，外部的推动有
助于提高创业的存活率，但未必能提高创业的成功率。

在中国商业心灵环节，百度创始人、董事长兼首席执行官李彦宏和
万科集团创始人兼董事会名誉主席、万科公益基金会理事长王石分别作
了“智能革命”“百战归来仍少年”为题的主旨演讲，给在场企业家们很大
的震撼。

李彦宏认为人工智能影响将远超互联网，近五六年移动互联网没有
什么技术创新，但人工智能的发展速度却一直很快。在企业家众多的亚
布力峰会上，王石的名字仍然很有分量，他讲述他的“三座大山”，他
的沉默和他的焦虑，让人们重新认识到“治国平天下”之前“修身”的
重要性。

在房地产论坛，有一针见血的楼市主题——“楼市泡沫会破吗？”
建业地产股份有限公司董事局主席、豫商领袖胡葆森对此认为，如果是
购房自住，什么时候买房都是对的。对于未来的房价，在他看来，整个
房地产市场的这种洗牌，从 2005年已经开始了，洗牌过程已经持续了
有十年左右了，实际上从洗牌的角度看，洗牌已经快结束了，大概再有
两三年时间。

此次峰会还有一个备受瞩目的体育版块：“‘中超’我来了”——体育
大市场。现在中国足球以及由足球引发的整个体育产业，实际上已经逐
渐在向爆发点靠近。胡葆森对足球有着别样情怀，24年如一日支持河
南建业足球的发展，在经济欠发达、足球基础薄弱的环境中，秉承“追
求卓越、坚忍图成”的建业精神和文化理念，肩负亿万中原父老的嘱托
和几百万球迷的热切期望，踏平坎坷，风雨兼程，转战大江南北近百座
城市从不言弃。“中国人逐渐富起来了，体育将会成为生活越来越不可
分割的一部分，从这个意义上来看，我对河南足球 24年的坚持是有意
义的。”胡葆森说。

在这里，我不仅与商界领袖同吃同住同学习，共同碰撞商业新思
想，更能够结识新的商业同路人。上海山屿海投资集团董事长熊雄是军
旅出身，他成功地把地产、旅游、文化、养老产业、金融有机结合在一
起，在中国首创第一个学休院——山屿海安吉学休院。

亚布力论坛给我的感受一直是很有魅力：思想的碰撞给大家带来了
非常丰富的新理念，为大家提供了很多深入思考问题的机会，最重要的
是，每一次参会都在深深影响着我个人的思想成长和企业发展。

感恩天明集团创始人兼董事长、中国创客领袖大会主席姜明带领我
走进亚布力论坛这个极具魅力的中国企业家平台；也要感谢亚布力论坛
创始人——河南老乡田源主席，是他十多年倾注的心血和汗水成就了亚
布力论坛在中国企业家心目中的纯粹、多元、碰撞的极高地位，让众多
优秀的中国企业家集聚一堂，共同助力中国经济的腾飞。

夏秋之交再遇“亚布力”
□ 闫鹏洋

闫鹏洋（右）与新东方教育集团董事长俞敏洪（中），天明集团
创始人兼董事长、中国创客领袖大会主席姜明在亚布力论坛上。

冯 磊 摄

8月21日，嘉晋鞋业技术人员在对运动鞋质量进行出厂前检测。睢县安踏集团嘉晋鞋业项目总投资5亿
元，项目全部建成后，可安排22000人就业，年产值可达12亿元，年创利税1.2亿元。 本报记者 崔 坤 摄工信部信息化和软件服务业司

司长谢少锋近日表示，工信部将积
极推动企业加速向互联网化转型，
实施工业互联网重大专项工程，建
设 10家左右的国家级工业互联网
平台和一批行业互联网平台。

谢少锋是在浙江乌镇举行的
2017 中国企业互联网大会上做出
上述表述的。

近年来，我国先后出台“中国
制造 2025”、“互联网＋”行动计
划、深化制造业和互联网融合发展
等系列政策文件，以充分发挥我国
制造大国和互联网大国的叠加、聚
合、倍增效应。

据介绍，工信部将积极推动工
业互联网平台建设，推动企业加速
向互联网化转型，实施工业互联网
重大专项工程，在建设国家级工业
互联网平台和一批行业互联网平台
的同时，鼓励企业开展数字化改
造，制定支持企业上云的政策措施
和操作指南，加快信息系统向云平
台迁移的步伐。

何谓企业上云？用友网络董事
长兼ＣＥＯ王文京介绍，企业上云
不仅仅是简单的ＩＴ升级，更重要
的是通过上云实现企业的业务创
新、管理变革，并将金融服务嵌入
其中。“未来只有两种企业，一种
是新生代企业，还有一种是数字化
转型实现重生的企业。”

工业互联网

根据国家旅游局最新发布的国
内旅游抽样调查结果，2017 年上
半年，国内旅游人数 25.37 亿人
次，比上年同期增长 13.5%。其
中，城镇居民 17.57亿人次，增长
15.8%；农村居民 7.80亿人次，增
长 8.5%。国内旅游收入 2.17 万亿
元，增长 15.8%。中国公民出境旅
游人数 6203 万人次，比上年同期
增长5.1%。

“随着大众旅游时代的到来，
旅游如今已由少数人的奢侈消费变
成普通人的大众消费。尤其是近年
来全域旅游发展如火如荼，全域旅
游成为地方推进旅游业乃至经济社
会发展的重要抓手。”国家旅游局
有关负责人指出。

截至目前，国家旅游局共批准
了两批 500个国家全域旅游示范区
创建单位，覆盖全国 31个省区市
及新疆生产建设兵团。去年 500家
国家全域旅游示范区创建单位共接
待中外游客 18亿人次，约占全国
旅 游 人 数 的 40.5% ， 同 比 增 长
20%，旅游总收入 1.76万亿元，同
比增长21%

全域旅游

（本栏文章均据新华社）

住建部等九部委公布 12个租赁试点城市名单才过
一个月，已有9个试点城市公布了方案或通过审议。专
家认为，这些城市的快速启动，预示着我国住房租赁市
场改革大幕已经拉开，房地产市场长期以来“轻租重
售”的局面将得到改变。

“轻租重售”住房模式，加剧租住市场矛盾

据住建部统计，目前我国约有 1.6亿人在城镇租房
居住，占城镇常住人口的21%，其中以新就业大学生和
外来务工人员为主。在高房价时代，与新市民旺盛的住
房租赁需求相比，我国大中城市租赁市场存在房源总量
严重不足、租价高、供应结构不合理、租住环境一般等
问题。

从租住费用看，上海易居研究院发布的《全国 50
城房租收入比研究》报告显示，北上广租房族的人均房
租支出已超2000元。6月数据显示，厦门、杭州、合肥
等34个城市租房收入比已在25%至45%之间，北京、深
圳、上海等城市则超过45%，这意味着一些城市居民家
庭收入的近一半花在了房租上。

从供应结构看，上海公寓企业联盟研究数据显示，
目前我国出租房约有 1亿套，其中超过 90%为个人出
租，品牌公寓企业占有率低于 2%，而发达国家租赁市
场的规模化比例是 20%-30%。清华大学房地产研究所
所长刘洪玉表示，发展租赁市场就是要改变租赁市场的
供应结构，不断增加租赁市场的有效供给，才能稳定租
金。

深圳综合开发研究院旅游与地产研究中心主任宋丁
分析说，目前租赁市场积累的问题，主要是长期以来我
国住房“重交易、轻租赁”的模式造成的。

房地产市场如何实现健康发展？其实，在 2015年
底中央经济工作会议就提出要建立购租并举的住房制
度，2016年 6月国办 39号文明确要求加快培育和发展
住房租赁市场，今年5月住建部公布《住房租赁和销售
管理条例（征求意见稿）》，在一系列文件和意见的推
动下，多个城市租赁市场改革已陆续展开。

租赁改革展开，“租购同权”释放积极信号

近日，杭州与阿里巴巴等合作将建立智慧住房租赁
监管服务平台，该平台将实现供应主体、租赁合同网
签、评价信用体系等各租赁环节的全覆盖，实现国有租
赁住房、长租公寓、开发企业自持房源、中介居间代理
房源、个人出租房源全纳入。

如同杭州，一场剑指租赁市场的改革正在多个城市
展开。广州、成都、沈阳等多个租赁试点城市纷纷搭建
房屋租赁交易和监管平台。

此次九部委公布的 12 个试点城市，除深圳、合
肥、肇庆三个城市外，已有9个城市公布了租赁试点方
案或通过市政府会议审议。北京、上海、无锡等城市尽
管未列入试点，但依然多措并举发力租赁市场。

从各地方案看，培育租赁市场是各方案着重体现
的，内容主要集中在以下几个方面：

机构化、专业化、规模化成为各试点城市培育租赁
市场的重要手段。不少城市将租赁企业培育数量进行量
化考核。如，沈阳到 2020年住房租赁业务的企业要达
到 50家。武汉要求在其两大开发区新增租赁住房 7000
间，试点企业不少于20家。

在供应主体方面，国有企业受到前所未有的鼓励。
成都要求到年底要组建 3至 4家国有住房租赁公司。厦
门提出要扶持国有企业做大做强住房租赁业务。链家研
究院杨现领认为，一方面国企可发挥引领、带动作用，
稳定市场租金，另一方面有利于国企盘活闲置和低效的
厂房和商办用房，为市场增加租赁房源。

为租房群体“赋权”成为大部分城市制定租赁政策
的共同取向。继广州提出保障“租购同权”、让符合条
件的承租人子女享受就近入学权益后，无锡、郑州、济
南将租赁房屋纳入了“合法稳定住所”范畴。

房地产发展模式生变，未来自持物业或集中入市

业内人士表示，随着租赁市场的“崛起”，长期以来我
国房地产市场“轻租重售”的状况将得到逐步改变。

“增加租赁市场的有效供给，对于稳定市场预期，
遏制房价过快过高增长将发挥积极作用。”王韶说。

华南城市研究会副会长孙不熟说，有人问租赁市场
起来了，房价会不会大跌。房子具有资产属性，有条件
的人仍会出于保值增值、财富效应而购房，因此发展租
赁市场并不会导致房价大幅下降，整体来看对稳定房价
有重要作用。

公共福利、税费改革、资产证券化，被业界认为是
影响住房租赁市场培育和发展的三个重要因素。万科长
租公寓负责人张成皓建议，应进一步降低税费扶持租赁
企业发展壮大，同时改革与房屋产权绑定的公共福利制
度，进一步辐射租房群体。

业界普遍认为，目前，房地产业正从单一“拿地卖
房”模式，向出售与持有运营并举时代过渡。“可以预
计，未来三年将是自持物业入市的集中期。面对规模化
的‘售转持’，开发商必须提升轻资产运营能力。”大型
房企龙湖冠寓品牌总经理邵俊建议，应加快推进符合条
件的住房租赁企业发行债券、不动产证券化产品，稳步
推进房地产投资信托基金试点。 （据新华社）

租赁试点方案相继出台

我国房地产市场“轻租重售”正在改变


